
 1

2019 JRC 口頭發表、醫療展及醫院參訪心得報告 

 

 

 

 

指導老師:郭瓊文 主任 

系級：醫放系碩班 2-1 

姓名： 王旌宇 
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這次參訪很榮幸代表學校及系上參加位於橫濱國際平和會議場(該中心位於橫濱市西區並緊鄰著橫濱展覽

中心)的 2019 JRC 會議並於進行口頭發表。 

 

一、4月 12 日 

    參訪儀器醫療展，其中包括了包含了世界各大廠的儀器(西門子、東芝、飛利浦、日立、島 

    津、GE、柯達及其他影像設備…等)，看到各家廠商百花齊放的展示自己最先進的儀器，包 

    含了核磁共振儀器(1.5T~3.0T)、電腦斷層儀器(16 slice~640 slice)、一般 X光機、透視 

    攝影儀器、乳房攝影儀器、骨質密度儀器、超音波儀器、放射線防護設備及放射線治療儀器。 

    各儀器除了致力降低病患劑量之外，也努力地提升影像解析度及品質，以利放射科醫生進行 

    判讀病情。 

    其中令人印象最深刻的為導入人工智慧(AI)的電腦斷層設備，當病患躺在 TABLE 台上利用人  

    工智慧(AI)進行第一次拍攝，擷取病患一般實體影像後即可由 gantry 上的觸碰螢幕點選所 

    需攝影部位(例如:頭部、頸部、胸部或腹部)後，只要一按鍵即可使病人到達儀器定位點， 

    實屬方便。 

    另外現場也有人工智慧(AI)影像判斷系統小遊戲，利用人眼與電腦系統的判斷來進行比賽， 

    想當然爾每個人的速度皆輸於人工智慧判讀系統。 

 

二、4月 13 日 

    進行第一次的英文發表，過程略有緊張但仍順利度過，發表完後也與郭主任討論該改進的地 

    方，並於晚間餐與 JRC 安排的懇親會，席間郭主任帶我們認識了許多的國際友人，感受滿滿  

    放射界不分國內外的人情味。 

 

三、4月 14 日 

    今日來到位於東京都文京区的順天堂大學附設醫院，這是此行日本參訪的第一間醫院，一踏 

    進醫院映入眼簾的是挑高的大廳與花店和星巴克咖啡店，相較於台灣醫院總是人滿為患的醫  

    院大廳有很大的不同，聆聽醫院的放射師 Hanni 介紹醫院的儀器設備，順天堂醫院的儀器與 

    設備是目前我看過單一醫區數量與種類最多最大規模的醫院且放射部門的攝影室及病患動 

    線都有特別的設計，不管是放射師、病人都不會有壓迫感，檢查當中也不會緊張。 

    而放射部門共有 54 台儀器設備，順天堂醫院的門診量也是在日本數一數二的高，才能應付  

    那麼高的門診量(5400 人/天)，並看到以人為本的照護方式，此精神非常值得我們學習。 

 

四、4月 15 日 

    今日來到位於東京都中央区築地的 NCC(National Cancer Center JAPAN)，在與技術長麻生 

    先生簡單的自我介紹後，由精通中文的學姊幫我們做 Hospital tour，由於 NCC 主要是放射 

    治療為主，所以一些治療設備，例如:CYBERKNIFE、鈷 60+MRI…等治療儀器皆具備且完善， 

    由於 NCC 距離築地市場也相當的近，所以最後一個行程參訪完之後，大家也到築地市場大快 

    朵頤一番替這五天的行程畫上完美的句點。 
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五、整體參訪心得: 

    出國這麼多次，第一次來到日本，看到日本文化落實深根在醫院內，嚴謹、專注的精神非常 

    值得我們效法。 

    從 2018 第一次參加 KRT 開始，到這次 JRC 的會議讓我收穫良多，體驗到日本人對於所有細 

    節的用心，感謝郭主任的專業帶領及豐富的知識，使我們這次一行人(大學部 4人、碩班 2 

    人)能看到不同於台灣的放射界文化，並讓我們增廣見聞，這是 15 年前我們所無法接觸到的    

    機會，不管是海外見習、實習，相信對於未來的學弟妹在未來職場上都有很大的助益。 

    在此也感謝同行的學弟妹，經過這幾天的互相幫助，大夥都能開開心心出門，平平安安回家。 

     

    個人認為日本放射師的工作環境非常不錯，也有著高達 80%以上的高考照率，認真學習的態  

    度不在話下。提供專業的知識及良好的檢查環境也是我們可以深入探討改進的地方 

    此行認識了諸多日本醫院的教授與主管，對於來自元培的我們非常熱情與禮遇，透過不斷反 

    覆的交流使我們元培放射系的名聲能更加廣播，讓日本放射界能了解元培甚至台灣放射界的 

    優點，經過交流來截長補短，這也是相當重要的環節之一。 

 

    因網路的關係現各國交流能更頻繁、簡單，但有時候與各國的交情還是得靠一步一腳印的走  

    出來，在學校的鼓勵下，能讓學生走出國際，不管是宣傳學校或是個人收穫都能達到雙贏的  

    局面。 

    在這次的會議跟參訪中，郭主任總是承先啟後一次次的帶領著系上的學生去參訪，不管是在   

    課業上、學習上、生活上、與國際友人的社交，都在我們學生面前當起領頭羊的腳色，也要  

    再次感謝主任的用心安排，讓放射系的學生開拓視野，萬分感激！ 
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六、照片: 
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